

Reunión de jefes militares argentinos y estadounidenses

**Kirkpatrick finalizó su visita a Buenos Aires.—
Instó a los militares a elaborar un plan político**

(AP y ANSA)

BUENOS AIRES, 4 de agosto.— El comandante en jefe del Ejército y miembro de la Junta Militar, general Leopoldo Galtieri, inicia hoy una visita oficial a los Estados Unidos destinada a estrechar los vínculos militares entre las dos naciones, según se supo.

El viaje se produce en momentos en que los Estados Unidos han pedido a la Argentina que participe en la fuerza multinacional que garantice la paz en la península del Sinaí.

La participación de la Ar-

gentina en esa fuerza multinacional ha originado una virtual polémica en el país, y la misma prensa ha tomado abierto partido.

La Nación y La Prensa, al igual que el Buenos Aires Herald, editado en inglés, son partidarios de esa participación. Clarín, el de mayor circulación, se ha pronunciado en forma negativa por entender que no es beneficioso para el país en las presentes circunstancias.

Los sostenedores de la abstención afirman que los acuerdos de Camp David no han sido ratificados por las

Naciones Unidas, y ello entrañaría para la Argentina una intervención en asuntos internos de otros Estados. Pero los defensores dicen que solamente se trata de garantizar la paz en el convulsionado Medio Oriente.

Los observadores no descartan que el propio Galtieri pueda ser el encargado de comunicar la decisión Argentina sobre el tema. Una participación del gobierno argentino podría, según se dice, irritar a la Unión Soviética que se ha convertido en el principal cliente comercial, y está trabajando en proyectos hidroeléctricos.

En tanto Jeanne Kirkpatrick, embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas, culminó su visita de cuatro días a la Argentina, luego de señalar a treinta altos oficiales de las Fuerzas Armadas de este país "la conveniencia de elaborar un plan político que lleve a la normalidad constitucional".

Fuentes de prensa dijeron que la alta funcionaria norteamericana señaló en el encuentro mantenido con los oficiales argentinos, la evolución alcanzada por el plan político brasileño para la redemocratización del país.

Kirkpatrick, que recibió aquí a una delegación de las Madres de Plaza de Mayo se negó a formular apreciaciones sobre el tema de los derechos humanos en virtud del "nuevo enfoque" diplomático, de país a país, impuesto por la administración Reagan aun cuando, admitió que la cuestión formó parte de las entrevistas que mantuvo con el presidente general Roberto Viola —a quien además entregó un mensaje de Reagan— y con el canciller Oscar Camilión.

EXCELSIOR

Exigen al Gobierno Argentino Respeto a la Vida de Presos Políticos y Desaparecidos

BUENOS AIRES, 4 de agosto. (AFP)—Las madres de los desaparecidos por razones políticas exigieron hoy a los políticos argentinos que reclamen al régimen militar "la aparición con vida" de sus familiares, como paso prioritario para el logro de la reconciliación nacional.

Las madres difundieron un documento en el que exigen a la multipartidaria integrada por los cinco principales partidos políticos argentinos (incluyendo al peronismo y radicalismo, las mayores fuerzas electorales del país) que no se negocie "la suerte de sus hijos".

Estas sostienen que si los políticos no aparecen con vida a sus familiares como punto prioritario de cualquier programa de reconciliación nacional, "serán cómplices" de la desaparición

de 30.000 detenidos-desaparecidos".

Anunciaron que solicitaron a los partidos — que han convocado a una reunión multisectorial con participación de la Iglesia y de las propias fuerzas armadas — para reconciliar al país, que las integre como un sector más en las deliberaciones.

"Nuestro propósito es que no se negocie el tema de los detenidos-desaparecidos, y que no se pretenda reconciliar a los argentinos con base en la mentira", dijo una de ellas.

Las madres anunciaron también haber presentado un memoria] en relación al tema a la embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas, Jeanne Kirkpatrick, quien se encuentra de visita en Argentina.